En el Cercano Oriente se está jugando el destino del mundo

Turquía se va convirtiendo en la esperanza del mundo occidental para contener en un momento dado, la tarántula de voradora de Rusia

Por OSVALDO MORENO, Especial para DEFENSA NACIONAL y Caribe Press Service

I urquia se está convirtiendo en la esperanza del mundo occidental en la lucha por contener, en un momento dado, a la tarántula devoradora de la Unión Soviética, cuando esta, interesada en los pozos petrolíferos del Cercano Oriente, trate de dar nuevos pasos para asegurarse el control de los viejos caminos del Cercano Oriente, donde se está jugando ahora el destino del mundo, más que en ninguna otra parte. Porque si bien es cierto que la tensión mundial sigue pendiente de los asuntos de Corea, donde Rusia esgrime por medio de los norcoreanos y los comunistas chinos, toda su

nómicos de la hora presente, como son los recursos petroleros de Irán y demás tierras componentes del Cercano Oriente, juegan un papel decisivo para la seguridad del mundo fu-

Lurquia puede ser el punto clave para contener los apetitos de Rusia, de entrar en el círculo de la Alianza Militar del Atlantico Norte, posibilidad que no debe descartarse, porque l'urquia, por su territorio, población, ejército, posición geográfica, etc., puede jugar un papel primordial y

influencia desafiante y traidora, los mayores intereses eco- en todo caso, sería un sólido bastión que no deben desaprovechar las Potencias Occidentales en su lucha contra la hidra roja. Rusia trata de ganarse la voluntad de los pueblos árabes y hace estuerzos poderosos porque donde brilla la media luna mahometana, ya no juegan papeles preponderantes Gran Bretaña, Francia y los Estados Unidos. La alianza de Turquia con estas potencias neutralizaria esa campaña de socavamiento de los intereses y posiciones de Occidente en el Cercano y Medio Oriente, donde, repetimos, sigue jugan-

DEFENSA NACIONAL

Periódico al Servicio de la Democracia

San José, Costa Rica, América Central — Suscricipción Mensual de 4 ejemplares: © 1.00

Setiembre de 1951-

Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. - No. 231

PARAISO, un pueblo que requiere la ayuda de la nación

El tremendo terremoto dejó en ruinas a casi dos centenares de viviendas y en el desamparo a numerosas familias a las que es preciso que todos los costarricenses ayudemos LA INICIATIVA DEL DIPUTADO TORRES VINCENZI PARA QUE EL CONGRESO DISPONGA LA MANERA COMO
EL ESTADO DEBE AYUDAR A LAS VICTIMAS, ES PROCEDENTE

tancia que efectivamente tuvo. A medida que van pasan y otros sitios de la porción nuestra Meseta Central. oriental de la Meseta Central. Ayudar a las víctima

No ha dado el país al te- Las primeras noticias no fue ese teremoto es una obligarremoto que dejó en ruinas ron ni siquiera alarmantes, ción imperiosa de todos los ce un llamamiento fervoroso a doscientas viviendos del Pa Pero quien vaya a esa zona, buenos costarricenses. Sumar a todos los residentes del raiso y en el desamparo a cen verá cuán grandes son los da nuestro modesto aporte es un país, nacionales y extranjetenares de familias, la impor- nos y qué serio es el problema que tienen las autoridades y el pueblo todo ante si, a cerlo lo más pronto posible, do los días, se vé con más cla causa de ese pavoroso cismo a fin de que esas buenas gen ridad la tragedia de Paraiso, que sacudió a gran parte del tes, esforzadas y trabajadoras, Orosi, Cachi, Sarchi, Ujarrás conjunto de poblaciones de no sufran tanto los rigores Ayudar a las víctimas de

deber que nadie debe rehuir, antes bien: todos debemos ha del infortunio.

DEFENSA NACIONAL ha a todos los residentes del ros, en favor de las victimas de esta catástrofe y apoya la iniciativa del Diputado Torres Vincenzi de que el Congreso disponga la ayuda del Gobierno a favor de los dam

San Salvador, sede de la Conferencia de Camaras de Comercio

El 10 de Setiembre se inicia esa convención en la cual estarán representadas todas las Cámaras de

Comercio e Industrias de Panamá y Costa Rica. — Por la unificación de los aranceles de aduanas se pronuncia Guatemala

HERMANA MUJER

LA MUJER Y LA FELICIDAD

La mujer debe buscar siempre la felicidad por los senderos más honrados poniendo en juego el poder formidable de la ternura para lograrla. Madre, novia, hermana o amiga, la mujer debe siempre ir en pos de la felicidad por los senderos más claros, dando lo mejor de su alma a sus semejantes para hacer en verdad de la tierra el paraiso terrenal que soño el buen Jesús. Tiene la mujer en su íntimo todos los medios para lograrla, porque tiene el primer poder del mundo: su ternura.

Nunca debemos olvidarnos de ese secreto poder que llevamos en nuestra alma, tenemos el deber ineludible de desarrollarla como verdaderos responsables de la continuación de la especie como flores que somos de la humanidad. Con nuestra ternura lo conseguiremos. Así la satisfacción de nuestros deseos y de nuestros anhelos, así la condescendencia del esposo, del novio, del hermano o del amigo. Pero debemos ser buenas en la amplia acepción de la palabra. Nobles, dadivosas, de espiritu abierto hacia el exterior, para dar de nosotros los mejores tesoros que acumularemos en nuestra vida intima, contribuyendo a que el mundo sea cada día mejor y en permanente elevación espiritual.

Nosotros podemos hacer esta magna obra. Pero no pensemos en el sacrificio a nuestros semejantes, conformémosnos con realizar esta bella labor en nuestro hogar. Ya sea para nuestros padres, para nuestros hermanos, para nuestros hijos, para nuestro esposo. Cada una que contribuya a realizar esta obra de ternura para tener la felicidad en su hogar, ya habrá hecho la labor que el Supremo ha encomendado a cada uno de sus hijos en su pasaje efímero sobre este planeta.

La madre no puede aspirar NI DEBE aspirar a más nada que a mantener la telicidad de su hogar y hacer que en el seno del mismo primen su ternura exquisita y su palabra cariñosa para que la educación de sus hijos sea perfecta y su hombre pueda sentirse intensamente dichoso en el hogar que ha constituído. Luego mantenga abierto su hogar a la dulzura para ser ejemplo y enseñanza de sus semejantes.

La hermana, dulcifique el corazón de sus hermanos ayudando en tan noble tarea a la madre. La novia haga de su novio el espejo de su ternura y-logrará de él todo lo que ella Pasa a la Página CUATRO -

SAN SALVADOR, (Caribe ciantes de la república y ha Press Service). El Presidente gurará el 10 de setiembre la Primera Convención de Cámaras de Comercio e Industrias de las Repúblicas Centroamericanas y Panamá, evento que se prolongará hasta el 18 del mismo mes, según be Press Service.

sido acogida su iniciativa con de la República, Osorio, inau entusiasmo por todos los organismos similares del Istmo. Organizaciones mexicanas y estadounidenses enviarán de legados observadores a esta convención, la q' ha presenta do a fin de q' se incluya en el temario una interesante ponen un informe recogido por Cari cia de la Cámara de Industria les de Guatemala para que se trabaje en el sentido de coor-La Convención de Cámaras dinar y formular un arancel de Comercio ha sido convo- de aduanas unificado para to cada por la Cámara de San dos los países concurrentes a Salvador, importante organis esta conferencia que tiene mo que representa al más al-to porcentaje de los comer-cional.

gocios cafetaleros son muy ha 'rantizan prosperidad.

A un precio de 58,25 dóla- llagüeñas, por lo que debemos res se estuvo vendiendo la se estar de plácemes, toda vez mana pasada nuestro café en que a mejores precios, mayoel mercado de Nueva York y res ventajas económicas para las noticias e informes envia el país que depende de un dos por la Oficina Panameri alto porcentaje, de las divicana del Café, por la Casa Pa- sas que se obtienen con la ton y otras entidades directa venta del grano de oro. Los mente relacionadas con los ne altos precios del café nos ga-

LIMON TENDRA ESTE ANO GRANDES **FESTEJOS**

Informes que nos llegan de l Limón indican que allá se ha comenzado a organizar el comercio a fin de lograr la celebración de festejos cívicos en el mes de octubre, en la misma forma que como se ha necho en años anteriores. Se le quiere dar a estas tradicionales fiestos un carácter más implio y novedoso y es posile que se haga venir una o dos povenas beisboleras de Almirante y Bocas del Toro para que presten su concurso en estas fiestas, a las cuales nos referiremos en su oportunidad con más detalles.

dose el destino de la guerra y de la paz futuras.

AYUDA A LOS PRISIONEROS DE GUERRA



Un prisionero de guerra es sometido a una operación de emergencia por médicos de las Naciones Unidas con en-fermeros de las Naciones Unidas. El paciente fue transportadopor avión desde el frente de combate a un campo hospitalaria de prisioneros de guerra en Pusán. (Foto USIS.)

HERMANO HOMBRE

EL HOMBRE ANIMALIZADO

Desde el instante que el hombre comenzó a matar a otros seres para alimentarse comenzó el castigo de la entermedad sobre la tierra y el proceso de su animalización. Hemos ya cubierto ya muchas etapas desde aquel momento del grave error del hombre y pese a las alharacas de una decantada civilización y de una cultura que no se ve por ninguna parte seguimos avanzando en el proceso geométrico de anima-

Sigue el hombre matando por alimentarse, pero no sólo mata los animales que campean sobre la fierra sino que los busca debajo de ella para matarlos, y los busca en el aire y tambien en las aguas. Y muchas veces lo hace por sport.... Se alimenta de esas dietas sangrientas durante los 365 días del año como si el realidad experimentara es sádico placer de beber la sangre y los cadáveres de los animales que mata exprofeso. De ello se desprende su animalidad.

Veamos sino la práctica de sus deportes actu son el boxeo, las corridas de toros, la lucha, el rugby, el catchs, las riñas de gallos, las peleas de perros, las carreras de caballo, de automóviles ,etc., etc., sino pruebas evidentes de la animalidad de los hombres? Acostumbrado a matar y a ver sangre, también practica deportes de sangre alentado por los cronistas de eso que se llama prensa rotativa y llega al tanatismo y también a las fiestas brutales para satisfacer su instinto y sus sentimientos animalizados. Mientras se encarcela a dos hombres porque se riñen en plena calle a golpes de puño; deporte es llamado cuando otros dos hombres se encierran dentro de un cuadrilátero para permanecer en él durante 40 minutos peleándose, sangrantes, entre tanto un público animalizado aplaude a rabiar cuanto más sangrienta es la pelea. Y a esto se le llama cultura física, civilización, deporte, democracia.

Si un hombre hiere un animal ajeno se le encarcela pero si despanzurra varios otros indefensos dentro del circo, entonces es considerado un héroe. Si mata a un hombre en detensa propia es un asesino, si manda a matar millones en

PASA A LA PAG. CUATRO

AMIGOS DEL PERIODICO "DEFENSA NACIONAL"

Estamos careciendo de anuncios para seguir luchando. Muchos de vosotros han sido columnas hermosas, que han dado vida a nuestra Empresa; y si esas columnas nos faltan estaríamos vencidos y rodariamos por el suelo como el templo que se derrumba. Pedimos a vosotros una nueva ayuda, que Dios os sabrá corresponder.

Ofrecemos anuncios económicos hasta de 10 colones por 4 inserciones y que podrán enviar al Apartado Postal 909 en San José, si es que os satisface una labor en pro de la Patria y nuestras juventudes.

EDITORIAL

-NUEVO REGIMEN TRIBUTARIO

No es nuestro propósito en estas líneas editoriales entrar en el análisis de un tema tan trascendental, al tiempo que complejo. Simplemente queremos llamar la atención a los estimables lectores hacia ese tópico de extraordinario interés, desde luego que a todos nos concierne por igual: a ricos y a pobres, a hombres y a mujeres, puesto que las cargas tributarias caen sobre todo conglomerado social, directa o indirectamente.

Siguiendo la tradición liberal que se mantuvo inalterable durante largo tiempo, nuestros gobiernos establecieron multitud de impuestos indirectos, los cuales gravitaban especialmente sobre la espaldas de las mayorías con flagrante injusticia, ya que tales impuestos, como los de aduanas (importación), etc., aumentaban el costo de los productos de consumo popular. Cuando hacia 1914 se establecía el Impuesto sobre la Renta y se entraba en el sendero de los impuestos directos, guiados quienes lo establecieron por el propósito de establecer una escala más justa de tributos, haciendo que la ciudadanía pagara de conformidad con sus recursos, fueron no pocos los costarricenses que vieron prendida en lo alto de nuestro cielo azul la estrella de la injusticia y hasta miraron cómo con ello principiaba a opacarse la era de los impuestos indirectos. Pero esto fue apenas una vana ilusión, porque lo q' se hizo y siguió haciéndose, fué ir aumentando, hasta donde hoy día se encuentran, los tributos directos e indirectos, con lo cuál se ha encarecido la vida extraordinariamente. Tenemos vida cara y en un 30 o más por ciento de los casos, ese aumento en el costo se le debe a los tributos qeu agobian en la actualidad a nuestros ciudadanos. Desgraciadamente, la carrera impuestaria no ha terminado. Lleva visos de continuar cerrando sus tenazas sobre el cuerpo social y prueba de ello es el anunciado nuevo impuesto del café, que de implantarse, vendría a constituir la ruina de la el filósofo sueña. más grande de nuestras industrias y la actividad generadora de la verdadera prosperidad económi-

No maten las gentes que están en el Poder cribe serenamente forja su desti- lo crea en su conciencia y con a la gallina de los huevos de oro con nuevas cargas tributarias. Bastante alto es el fardo de impues quien, con sus fórmulas obsesio- sola hora, el obrero de esta obra tos que soportamos los costarricense, que tan exigua economía individual tenemos, como para que que todavía se aumenten los tributos. Error fun-jquien sabe encantarlos con la voz damental es creer que gravando más y más a la producción y a la ciudadanía que la realiza, se solucionan problemas. En apariencia resolverá algunos de sus muchos problemas el gobierno. Pero cada cinco más que cobre de impuestos, es una gota de sangre que le resta al cuerpo cívico del país. Y no creemos que haya tampoco sindéresis como para que se haga lo del buitre de la fábula que estaba devorándose sus propias entrañas.

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLO-RES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE **EL SEMILLERO**

APARTADO 783

Calzado en los últimos estilos de moda, en la

ZAPATERIA IRIS

De MIGUEL MARIN HEREDIA

COSTADO NORTE DEL MERCADO DE HEREDIA Calzado fino, hecho con los mejores materiales y operarios expertos.

ELEGANCIA Y DISTINCION

PULPERIA Y CANTINA

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos a precios de mercado. — Buena atención de su dueño y pesa legítima. — Licores del país y extranjeros. REPOSTERIA Y ARTICULOS PARA TODOS LOS GUSTOS Háganos una visita y lo dejaremos complacido

EL LIMON COMO MEDICINA SIGUE TRIUNFANDO

nidad necesita limón, mucho limón, para curarse. Considerando más positivas, más palpables, más el temor y la adversión que en general se tiene al limón, máxime en los casos de lagas y úceras del estómago, acideses, hiperclorhidrias y excesosos de ácidos en el estómago y piloro, teniendo en cuenta esa antigua superstición por la chocha escuela médica de que "bastante ácido hay en el estómago y no hay que echarle más"; encontrándonos a diario casos de enfermos que, necesitanla sangre, repudian espantados todo lo que es fruta (naranjas, limones, etc.) o tomates, y teniendo además, en cuenta contraria que nos ha llevado a muchos colegas con respecto a nuestros apacibles e individuales científicos sobre el limón y la cebolla, hemos de decir siempre avanzado en nuestro nos despierta y vivifica. tiempo ha emprendido, camino trafoterápico, especializándose cada vez más gracias al mayor nú-

humanidad está artritica, mero de casos tratados, en el esestá acidificada; por eso la huma- tudio del limón, a fin de que nues tras demostraciones sean cada vez contundentes y sin empañarlas con dudas ni vacilación alguna.

Por consiguiente, repetimos una vez más que el limón, lejos de acidificar el estómago o la ser gre, los desacifica, es decir, mata o neutraliza los ácidos malos formados por la mala manera de comer y vivir. El limón es ácido; pero es un ácido natural de la planta virgen, no es un producto de la fermentación; por lo tanto mata los do una intensa alcalinización de acidos pútridos de los intestinos y de la sangre. Un clavo que saca a otro clavo. El limón no perjudica en lo más minimo a nuestro organismo aunque se tome en cantidad considerable; en cambio e alcohol, como todo producto de la fermentación, es artificial; por lo tanto embota y mata los neurotodo esto: que nosotros seguimos nes; en cambio el zumo de limón

> Prof. NICOLAS CAPO Uruguayo

El Escritor

el obrero forja la herramienta, el rrastra hacia la vida. El es quien sabio se abisma en sus cálculos, los consuela, los reh se y, curan-

Los hombres se debaten en dolorosos choques por la vida, la ambición, la fortuna o la gloria. didas de la vida misteriosa y re-Pero el pensador solitario que esno. El es quien despierta en los su voluntad. hombres los pensamientos. El es dad de justicia, de verdad. El es da. de la esperanza siempre joven y

El campesino fecunda el suelo, cuyo reclamo embriagador los ado sus heridas, lleva al vencido a ser el vencedor de mañana. Abre los corazones, penetra las profunvela al hombre, verdaderamente

Haber sido por un día, por una nantes, los empuja a la acción, a maravillosa y fecunda basta palas grandes reparaciones de equi- ra coronar la gloria de toda la vi-

Georges Clemenceau

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

TELEFONO 3835 Situada 100 yarsa al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS. ARTICULOS DE PERFUMERIA Y TOCADOR, BUENA ATENCION MEDICINAS FRESCAS

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

JULIO DEL VALLE G.

en Cartago, Costa Rica

PLATERIA **ORFEBRERIA** JOYERIA

Los trabajos más Artísticos y acabados en Costa Rica.

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

¿Qué bacemos con los Niños, señores Gobernantes?

Nuestra tremenda pregunta seguirá calcinando las conciencias de los que hacen oídos de mercader a las verdades axiomáticas vertidas desde la prensa honesta. ¿Qué hacemos con los niños, señores gobernantes? Con esos miles de ninos que eambulan por las calles vendiendo diarios, pastillas y lustrando botas o juntando residuos, vidrios y huesos? Almacigos de delincuentes son esos sistemas de libertinaje en que desarrollan su vida miles de menores que ya están actuando como cuerpos delictivos en la calle, en los cines, en los deportes, en los barrios de la capital y en paseos y plazas, haciendo gala de una moral lamentable que hiere los sentimientos de quienes aspiramos a convertir al Uruguay en un verdadero paraíso. Los que andamos en la calle por razones de nuestra labor de prensa y con el fin de examinar todos los problemas, sabemos profundamente de lo que está pasando con nuestra niñez e incluso con una gran parte de nuestra juventud que va camino directo de toda la gama de la delincuencia. De ahí que ya sea dable comprobar que hay quienes piden a las autoridades convertirse en núcleos defensivo sde la sociedad para protegerla de la peligrosa acción de de las patotas agresivas que se están corvirtiendo en bandas armadas actuantes, llegando ya en su funesta acción, a delinquir dentro de las salas cinematográficas.

¿No podría algún Diputado, Senador o Ministro perjeñar un proyecto de Ley para impedir que los niños actúen de vendedores en la calle ya sea de diarios, caramelos, lustra botas o juntadores de resíduos? Pero el Ministerio del Interior con la acción de la Policía no se podría hacer una investigación en la vida de los padres de esos miles de niños que adquieren los peores vicios en la calle? ¿No se podría averiguar el motivo por qué los padres mandan sus hijos a la calle? Nosotros podríamos colaborar eficazmente con las autoridades porque conocemos muchos problemas relacionados con la vida de ciertos padres y el motivo porque mandan a sus hijos a corromperse a la calle y como nosotros todos los directores de periódicos de barrio están en condiciones de informar ampliamente a las autoridades.

Existe la imperiosa y urgente necesidad de sacar a los menores de edad de la calle y de las ventas callejeras, hay que salvar ese precioso capital humano, hay que llevarlo a las Escuelas Industriales, a los talleres y a las Industrias que sufren terrible crisis de obreros especializados y de elementos

Seguimos insistiendo ante el señor Ministro del Interior que debe y puede actuar para salvar a esos niños, iniciarlos en el sendero del bien e impedir el auge e incremento de la de-

Hemos de seguir, y esperamos que toda persona de buena voluntad nos ayude en esta obra.

MAURICIO G. OBELAR

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales. CEPILLO PARA METALES

300 yaras al Norte de la Panadería Musmanni TELEFONO 6006

TALLER

"Centroamericano

TELEFONO 6352

(100 yaras al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA - PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario. Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda

como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA CENTRO AMERICA

Hormiguicida MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL

RINCON SOCIAL - IMUJER!!-

DON JOSE A. ZAVALETA LA SALUD DE DON LUIS | dad de Cartago, el estimable SRA. Y FAMILIA

Con destino a la hermana Mucho nos alegra, la noti-República de Honduras, sa-cia del restablecimiento del lieron, don José A. Zavaleta caballero amigo nuestro, don señora e hijos. DEFENSA NA Luis Güell. A quien le desea-CIONAL al despedirlos, les mos un completo restablecidesea un viaje muy feliz.

DON JOSE ABRAHAM CONEJO

Con destino a la gran nación del norte, se ausentó de esta capital, el competente me

CUMPLEAÑOS DE UN BUEN AMIGO NUESTRO

Nos es grato, anticiparle un atento saludo, al caballeroso, amigo, don Guillermo Sanabria Abarca. Quien el próximo quince de setiembre cumple 39 años. El estimable ami ción ha logrado formar una ble señora, doña Ramona Mo gran clientela, y en su taller rales de Schnitzler. A quien se fabrican los trabajos más le deseamos una vida larga Director, quien fue comisio-difíciles en mecánica. DEFEN y venturosa. SA NACIONAL, al felicitarle con motivo de su cumple- ANGELA MARIA AGUILAR ción del programa de festejos años, le desea larga vida y completa felicidad al lado de su apreciable familia.

LOS 15 AÑOS DE LA EN-CANTADORA STA. SHIR. TEY MARIA SANABRIA GONZALEZ

El 15 de setiembre próximo cánico, don José Abraham Co ha de celebrar sus quince anejo. A quien le deseamos un briles, la bella y encantadora viaje muy feliz y muchos Srita. Shirley Sanabria Gontriunfos en sus nuevos estu-dios. Esperamos que este cumpleaños, habrá de traerle el regalo de la dicha y la prosperidad, y su vida sea un camino de flores intermina-bles y frescas. Esos nuestros

MATRONA

El 15 de setiembre próxigo es un mecánico competen- mo ha de celebrar la fecha EN CARTAGO te, quien gracias a su perfec- de su cumpleaños la respeta-

SOLANO

El próximo 28 de setiembre, estará de gala en la ciu-

hogar de nuestros amigos, don Nicolás Aguilar Piedra, y su apreciable señora doña Zoila Rosa Solano de Aguilar, con motivo, de celebrar su be lla chiquitina, un año de feliz existencia. DEFENSA NA-CIONAL con motivo de este scontecimiento familiar, le en via a la chiquitina un cordial saludo, deseándole una vida dichosa y llena de triunfos.

PROXIMA BODA EN ESTA

CAPITAL El 15 de setiembre contrae rán matrimonio en la Santa Iglesia de la Merced, a las 5 y media de la mañana la sim pática señorita Alicia Ramírez con el esforzado caballero don Luis Paulino Valverde. Con motivo de este acontecimento se celebrará una simpática fiesta en casa de sus familiares. DEFENSA NA CIONAL, desea a los jóvenes contrayentes muchas felicidades en el camino de la vida.

Estuvo en Cartago con motivo de la pasada de la Virgen de los Angeles. Nuestro comerciales para la elaboracon motivo de la fiesta religiosa, de la Pasada de la Virgen de los Angeles.

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1/2 LIBRA

35% Café — 32.50% Maíz — 32.50% Cebada.

MARCA REGISTRADA

NO ACEPTE IMITACIONES

MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

ATE TICC

TELEFONO 44

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

Si la dicha, que tanto, tú anhelas en dejarte mujer estuviera: te dejara aunque estuvieras en vela, y así vivas en palacios y sedas.

Pero la vida que a veces nos hiela cuando no hay dicha, riqueza ni amor: es dardo que en el alma se cuela, y nos deja nostalgia y dolor.

Si pudieras esa dicha encontrar: muy lejos, mujer marcharía; atravesaría por la tarde el mar, para ver si conozco alegria.

Tanta dicha que se anhela soñada son burbujas que derrama el champan, y la vida que se vive engañada: en la tumba después dormirán.

IOSEF

-MADRE TIERRA-

Madre, quiero dormir en tus entrañas allá del olvidado camposanto: para olvidar de la vida la cizaña, que me hace derramar el llanto.

Oh! Tierra, yo te quiero tanto que mis horas se hacen largas: la vida para mí es un quebranto, las horas de mi vida amargas.

Oh! Madre tierra, que un día me has de cobijar con tu misterio que en la vida encierra: cual el misterio de un inmenso mar.

Madre, y entre el polvo de la fosa helada y entre el murmullo de la inmensa soledad. no ha de llegar aquella madre amada: para que me perdone y me brinde su piedad.

JOSEF

FABRILES CENTROAMERICANOS **TELEFONO 5175**

FABRICA DE PUERTAS Y VENTANAS

Mosaico, Arena, Cemento y toda clase de materiales de construcción.

PRECIOS BAJOS Y CUMPLIMIENTO

Haga sus pedidos a nuestro Teléfono

Juegos Destornilladores y sin estuche. Mango fijo

"PIONEER": Con estuche y de ratch. PROBADORES ELECTRICOS:

Para 65 a 550 voltios, corriente alterna y directa.

TORNILLOS DE ACERO ROSCA FINA:

estufa y para láminas TUERCAS CASTILLO

Herramientas GORDON (inglesas): gabinetes cubos, fijas. MARCOS Y CANASTAS PARA BATERIAS:

Varios modelos y sus tornillos

FOCOS, LAMPARAS AUTOMOTORES DIETZ: La linea Eléctrica de Calidad.

REPUESTOS y ACCESORIOS

H. SOLIS

200 varas al Norte del Banco Nacional

La vida es un préstamo momentáneo, que debemos conservar integramente si queremos ser honrados. - JOAQUIN DE SALTE -

Dentro de un alma por oscura q' sea, siempre hay una luz suceptible de fluminaria.— JOAQUIN DE SALTERAIN.

Los pájaros son un adorno de la Naturaleza y contribuyen directamente al bienestar del hombre. Tenga conciencia no los mate, porque al matarlos se suicida a si mismo.

Despeja tu mente de malos pensamientos que ennegresen tu alma y sólo lleva a tu conciencia la luz de la bondad que emerja pura de lo más hondo de tu corazón.-MAURICIO G. OBELAR.

La consigna es: "No hagas a los demás lo que a ti no te agrada que te hicieren".

Sed pscientes y tolerantes, no os ofusquéis nunca. Pensad que la vida es hermosa cuando se vive

Atencion Señores Automovilistas!!

TALLER MECANICO

Monge

DE ARISTIDES MONGE

Situado de los Mercaditos de la Soledad 125 vs. al Oeste

El Taller LOS MONGE les ofrece: Un servicio esmerado en arreglo de motores, y en especial instalaciones eléctricas en sus carros.

TAPICERIA - PINTURA - SOLDADURA AUTO-GENA Y MECANICA EN GENERAL.

EN LA JOYERIA

50 varas Oeste de la Contina Cuesta de Moras ENCONTRARA LA GENTE DE GUSTO: ARTICULOS DE JOYERIA LO MISMO QUE TRABAJOS DE ESMALTE Y GRABADO. Trabajos al gusto del cliente. HAGANOS UNA VISITA

PARA MEDITAR

mar una imágen clara de la conducta de la Naturaleza. E idea exacta de como la Naturaleza produce, según la ley que actúa en ella; es porque ella, no hace esto, según el fin deseado, ligero e insensadada en la lógica, motivo por el cual ella produce también lentamente célula por célula y gota por gota. Ella no toma más de lo que necesita por mucho que se le ofrezca. Pero los hombres, cuya inteligenpor los licores, espirituosos, su mayor parte, noción alguna de la ley de la Naturaleza perpetuamente ordenada.

Por eso no nos admira que que para el hombre son fru la terapéutica médica, basada en suposiciones enteramen te falsas, no ha diagnosticar

Aún para la mayor parte te falsas, no haya obtenido de los hombres, y entre ellos resultado alguno para diag-también desgraciadamente nosticar las enfermedades de para los médicos, es difícil for la sangre y sus humores. Las tres enfermedades más diseminadas, escrófula, tubercullos no pueden formarse una losis y clorosis, las trata toda vía, para obtener su curación completa, por medio de la purificación de la sangre, siempre con el aceite de higa do de bacalao y con comidas to de los hombres, pero si lo más nutritivas posible, coconforme a la necesidad fun mo si el estómago del hombre fuese un crisol. Pero la Na turaleza no está conforme con esos tratamientos y responde con vómitos rápidos o secreciones, la pretensión de emplear esas substancias. No obs tante, la cura de estas enfercia y sentimientos están em- medades, sólo será posible botados por el alimento de la cumpliendo aquellas condicio carne, y sus sentidos nublados nes bajo las cuales la Naturaleza toma la creación o la y los nervios ennegrecidos reforma de sus órganos; aire por el tabaco, no tienen, en fresco, luz, calor, agua, moreforma de sus órganos; aire vimiento, descanso y dieta conforme con la Naturaleza. tas y pan de trigo candeal.

> Prof Gustavo Schlikeysen (Alemán)

Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

PULPERIA Y CANTINA

Para el mayor éxito en sus negocios SINTONICE Y ANUNCIE en

Kadio Central

1195 kilociclos

Su Onda Amiga

-- TELEFONO 1351 -

ANTONIO URBANO M.

TELEFONO 2157

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda Chepe Esquivel. SAN JOSE, COSTA RICA Chepe Esquivel.

ALO... ALO... ALO...

AMIGOS DE ALAJUELA:

Les recordamos que si quieren comprar mercadería fresca, no dejen de visitar

LA PULPERIA Y CANTINA

"EL RIO DE LA PLATA"

de CARLOS LUIS SANTAMARIA

Situada en La Agonía de Alajuela LICORES DEL PAIS - REPOSTERIA - BUENA

ATENCION y DELICIOSAS BOCAS

ES TEMPORAL LA SUSPENSION DE RECIBO DE PANELA

hecho saber a los interesados que la suspensión para recibir panela, que entró en vigencia el 31 de agosto es tem la Fábrica Nacional. poral, pero que en cuanto las

La Gerencia General de la | condiciones de bodegaje lo Fárica Nacional de Licores ha permitan, se voiverá a recibir

REVISION GENERAL DE VEHICULOS MOTORIZADOS

sito. Junto con la revisión, se se ha importado y puesto en irá haciendo la renovación de servicio.

El 13 de setiembre se inicia placas correspondientes al la revisión general de vehícu presente año. Esto implicará los motorizados, de acuerdo un trabajo grande, toda vez con disposiciones tomadas por que es extraordinaria la canla Dirección General de Trán | tidad de nuevos vehículos que

DECORACION PRACTICA DEL HOGAR Para hacer lindas lámpa-, corredizo a las fundas de los

ras para la habitación tome un pedazo de papel grueso, hágale un plisado a todo el Para evitar que los bancos largo y colóquelo sobre un y mesas resbalen sobre un pi armazón de alambre. Con so muy pulido vaya a donde unas tijeras o cualquier ins- venden material médico y ritos al papel donde toca el mentos de goma que se ulti-alambre arriba y abajo, páse lizan para las patas de las le una cinta estrecha o un muletas. Lleve las medidas cordón grueso por los agu- del mueble para que le que- ñana lo haré, mañana. No hoy, abierta, y si sabemos coger la dájeritos, sobre el alambre, de den bien modo que la pantalla quede perfectamente asegurada. Al y no sabe qué hacer con ellos, cortar el papel deje por lo llame a un electricista y ha-menos una pulgada a la par- ga que se los arregle para ute arriba y dos a la parte aba sarlos con bombillos eléctriio. El largo deberá ser una cos. Son una novedad y sirdel borde más ancho de la tantes pequeños.

so de los plisados que debe- mejor arregladas. rán quedar a una pulgada de distancia uno del otro, y luepapel con goma.

Conviene ponerle un cierre de su perfume.

Si tiene muchos candeleros vez y media la circunferencia ven para adornar mesas y es

Forre las gavetas de las có Para hacer el plegado se modas con papel de tapizar

No tire los frascos vacíos de go se hacen los dobleces. Se perfume... guárdelos entre unen los dos extremos del su ropa interior y verá cómo siempre conservan parte

debe tener paz consigo mismo. Y no le condenéis. Pensad que ya esta dulce paz sólo se consigue tiene demasiado con la hidra que a través de una adecuada alimen- lleva dentro y que roe eternamentación natural.

Todo hombre que ame la paz | Tened piedad del envidioso y te sus entrañas.

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

I ALLER MECANICO de PEPE ISE

ESPECIALIDAD EN:

FAROLES , ARAÑAS - REJAS CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS

ATENCION AUTOMOVILISTAS:

(150 varas al Sur de la Clínica Bíblica) Ofrezco a mis amigos: trabajos en reparación de motores de gasolina, aceite y otros trabajos, donde ofrezco garantía, cumplimiento y puntualidad. TELEFONO 6352. Entenderse con FERNANDO ESQUIVEL

PERIODISMO

verdaderamente grande; el periodista es el luchador de a imprenta, que va día a día obteniendo triunfos con su falanges, son una infima par pluma, que no es pluma mor te. tífera, pero sí acero templa-do en las lides de la Idea. La pluma manejada por el periodista de genio, honrado, va-liente, defiende la Justicia, la Libertad y el Derecho, aspiraciones legitimas del pueblo; derrumba las tiranías o somete a los déspotas. El verda dero periodista, el bizarro y de tolento edificador y orientador social, sólo se guía por los derechos del pueblo; a- ir contra todas las bajezas, los plasta las vilezas, las ruinda desaciertos y las indecencias. des y las injusticias. Su go- Periodistas los hay, que rombierno es la potencia del pen sar, su reinado la Justicia, la darizarse con injusticias y ac Libertad y la vida de la cul-tura social. En medio de su tros que hipotecan su pluma prédica, muestra y expone las por el estómago, Los primecosas para que sean vistas y apreciadas, encaminando ha- sensatez, reconfortan, oriencia el perfeccionamiento de tan; los segundos envilecen y las facultades intelectuales, degradan la profesión, porque morales y la educación de los sirven ambiciones personales sentimientos sociales, dándo-les los dictámenes, vigilando el decoro y la dignidad del pueblo, con toda la cultura que su misión requiere. ¡Tocon una paga misera, que ape nas alcanza para la subsistencia ¿Pero tienen todos exacta conciencia de su cometido? NO. Algunos están sometidos a bajos intereses, a ambicio-

El ejercicio o profesión del conciencias por unos pesos. Es periodismo es una función tos no son periodistas en el concepto amplio de la palabra, son mercaderes de la im prenta. Por suerte no forman

> El pueblo sabe distinguir al periodista que se deja sobornar con las dádivas, y llega el momento que no le presta su apoyo ni material ni moral Todos los días estamos viendo al pueblo reaccionar y ponerse del lado de los pe riodistas que cumplen con su cometido, los que son capaces de hacer bien, y velar por los derechos del ciudadano e pen su pluma antes que soliros porque tiene talento y o defienden bajas pasiones.

El buen periodista combate los engaños, las injusticias, las falsedades, afirmando el bien; educa en el orden modos estos desvelos, sacrificios ral y encausa su prédica den y afanes se retribuyen a esos tro del marco de la ley; el "pioners" del pensamiento, mal periodista realiza obra ne ral y encausa su prédica den fasta, perjudicial, y al margen de la ley muchas veces, por lo que merece la repulsa

> Dr. Domingo Cayafa Soca (Uruguayo)

HERMANO HOMBRE..... ---(VIENE de la Página UNO)

la guerra es un héroe y se le cubre de medallas, condecoraciones y de honores.

Si toma una pelota y corre con ella por la calle es un

loco; si durante los 90 minutos destruye su organismo y sa corazón dentro de un cuadrilátero entonces es un deportista Si bebe wisky es un caballero, si en cambio bebe caña es canillita. Y de esa manera se animaliza el hombre y llega a lo que ha llegado hoy. Y hace diferenciaciones de clase hasta en la manera de animalizarse.

5in embargo, siguen hablándonos de cultura.... y de civilización y de progreso. ¿Dónde están ellos? ¿Dónde el progreso moral, espiritual y de cultura integra del hombre

MAURICIO G. OBELAR

Atención! TALLER MECANICO

de ARISTIDES FLORES

TELEFONO 5980

Situado 350 varas Norte de la Botica Oriental

Soldadura Electrica y Autogena, Especialidad en Trabajos de Torno, Cepilladora

APROVECHA TUSDIAS

Fastas a la vida cuando no cum-tino que pasar y pasar ante nuesples la promesa intima que te has | tros asombrosos ojos. hecho a ti propio de realizar una obra en favor de tus semejantes | mente nuestros si tomamos el don trumento filoso hágale aguje- compre varios de esos adita- en beneficio de los intereses del que cada uno trae para nosotros:

nes personales, venden sus

das a ti mismo cuando dices: manecesitas comenzar a ser real y e- pone en nuestras manos, fectivo el proyecto acariciado, la idea noble, el propósito generoso. Hoy debes empezar a cumplir; no sabes tan poco, qué ayuda valiosa dad que, escondida entre sus hovas a recibir, qué manos se tenderán amorosas para sostenerte en la carrera que deseas realizar; y no sabes que puertas habrán to traen para nosotros en sus ricas de cerrársete, fatalmente, de por alforjas: el trabajo, la lucha, la vida, si te propones defraudar.

Aprovecha tus dias, hov mismo pon manos a la obra; quizá mañana sea ya demasiado tarde.

2º Van pasando los días y van llevándose, cada uno, los instantes de alegría y las horas de dolor; van pasando los días llevándose jirones de nuestra propia vida; van pasando, también, car gados de posibilidades, de oportanidades sin cuenta para darnos ocasión de aprender, de enseñar de mejorar a otros o de superarnos a nosotros mismos en el nivel de aver: de dar luz a alguien, de prestarle ayuda o de tomarla de él nosotros propios.

Van pasando inexorables los dias en su fluir vertiginoso que nadie pueed retardar, que nadie puede detener, que nadie puede apresurar. Parece que los días tan fugitivos- no fuesen nuestros; parece que no tuviesen otro des-

Pero si son nuestros, integra si sabemos captar la enseñanza Defraudas a la vida y te defrau- que cada uno deposita en el alfeizar de nuestra ventana, siempre precisamente debes cumplir; hoy diva que cada uno, en su fluir.

Todos los días son nuestros in tegros, si sabemos aprovecharlos; si vivimos atentos a la oportuniras, nos ofrecen.

Tomemos todo valientemente, a legremente; tomemos todo cuandificultad, el problema -aparentemente insoluble— el triunfo la conquista, el anhelo realizado, el placer y el dolor. Tomémoslo todo: con entereza si nos parece malo; con equilibrio si creemos que nos trae la felicidad, y aprovechemos su mensaje; toda vicisitud trae el suyo, no tenemos más que abrir los ojos para compren-

Aprovechemos nuestros dias, integramente, gota a gota -como si fuese un caro y exquisito licor -todo su contenido maravilloso.

Y estemos atentos a no fallar, a no dejar pasar, a no dejar que hable nuestra pereza: "Los dioses no perdonan al que pierde oportunidades" y tampoco perdonan al que no aprovecha sus días,

ANA DE GOMEZ MAYORGA

declaróse "satisfecho de sus esperanzas en lo porvenir".

Son suyas estas magnificas palabras: "Soy el hombre más fe- le a una sentencia de muerte. liz del mundo. Me parece que empiezo ahora a vivir; soy feliz porque puedo trabajar; los días no vida ni mueven sus resortes los son lo bustante largos para que sensualismos y las ilusiones, sólo haga todo lo que deseo hacer. In- queda el trabajo como único estidudablemente, el trabajo es el se- mulo como única razón para exiscreto de la fellicidad".

iiY en: algunas naciones la ley

impone el descanso, vale decir, la inutilidad y el hastio, a hombres Rockefeller, al cumplir 90 años, que no llegaron todavía a los sesenta años!

> Bajo apariencias humanitarias, esa ley es muy cruel. Ella equiva-

La sancionaron quienes ignoraban que cuando ya no sostienen la

Constancio C. Vigil

Señores automovilistas:

Recuerden, para garantía de ustedes, que la

Bomba de Gasolina EL POPULAR

de Carlos Sánchez

Ofrece seguridad y consiguen medida legitima y buena atencion.

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José

Mario Peña Pons

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

Teléfono 4448

Apartado 502 ... MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Maderas del Guanacaste, las mejores del País

HERMANA MUJER..... Viene de la Pág. 1.

apetezca. Y la novia, la hija y la hermana, dulcifiquen sus sentimientos hacia sus seres queridos y ya estarán haciendo una formidable obra de redención con tan solo el poder de

Y pensemos que para realizar esta magna y humanista obra no se necesita ninguna preparación, ni haber cursado ningún estudio; lo que hace falta es el empleo de la ternura sobre todo recordando siempre que el hombre aunque tenga 90 años es SIEMPRE un niño.

Vaya la mujer en pos de la felicidad, pero solamente por el sendero de su ternura y logrará de la vida lo más grande y lo más hermoso que hasta hoy le son profundamente desconocido.

IRIS GLORIA OBELAR